



# やまはた

◆◆◆他者とのかかわりを大切に共に学び続ける学校◆◆◆

2026

1



人と人がつながる・人と人をつなぐ  
—他者とのかかわりを大切に共に学び続ける学校—

校長 阪田 敦子

新年おめでとうございます。今年は「午年」です。馬は古くから、人とともに力強く前へ進む存在として親しまれてきました。午年は「活発さ」「挑戦」「成長」などを象徴する年とも言われています。本校の子どもたちも、一人一人が自分の目標に向かって前向きに歩みを進めていく一年にしてほしいと願っています。

本校は、子どもの「やってみたい」「挑戦してみたい」を引き出し、子どもが主体的に学びを深めていく教育活動をすすめています。そして、他者とのかかわりを大切にし、「自分の思い」と共に「他者の思い」も尊重しながら、自分の周囲や地域社会の課題をよりよい状態にしていくために協働する、共に学び続けていくことのできる学校をめざしています。4月から子どもたちは、学校行事や総合的な学習の時間を通して、自分の周囲のことや、学校の仲間（自分たち）や地域社会のために挑戦したいことを考え、様々なことを自ら調べたり考えたりしてきました。「校長先生、こんなことをやってみたいです！」とキラキラしたまなざしの子どもたちから熱心な説明や相談も受けました。「なるほど」と私も学んだり考えたり、感心することばかりです。

今年度も1月24日（土）に九品仏浄真寺参道で行われる「九品仏地区新春こどもまつり」に3・4・5年生が参加します。「八幡小学校わくわくハウス」というブースを設け、4月からの子どもたちの挑戦と学びを地域に発信する予定です。また6年生は、小学校での挑戦と学びの総まとめとして、八幡小文化祭を2月24日（火）に行う予定です。「八幡小の全児童が楽しめるように」「地域の方々とのつながりが深められるように」等、子どもたちはさまざまな角度から自分の周囲や地域社会の課題について考え、内容を工夫して準備を進めています。

「やってみたいこと」に向かって、夢中になって自ら調べ学び、活動する子どもたちの姿は本当に素敵です。子どもたちが人と人とのつながりを大切に考え、「人と人がつながる・人と人をつなぐ」機会を創り出そうとしていることも誇りに思います。引き続き子どもたちが安心して挑戦し成長できるよう、教職員一同力を尽くしてまいります。そして、自分の周囲や社会の課題を自分事として考え、主体的に行動し、活躍していく力の基盤を育ててまいります。

本年もどうか保護者・地域の皆様のご理解ご協力をお願ひいたします。



## 今月の目標

### 「礼儀正しくしよう」

生活指導主任

今月の生活目標は「礼儀」です。改めて「礼儀」とは何か、生成AIで調べてみました。「礼儀とは、『相手を尊重し、その場に応じた配慮をもって行動する』ことであり、それは『相手を思う気持ちの表れ』であり、社会生活の基盤となる大切な心構えと行動」と回答がありました。学校に当てはめてみましょう。「相手」とは、身の周りの全ての人です。「社会生活」とは、「学校生活」そのものです。給食室で食器を洗ってくださる調理員さんを考え、食器を片付けることも「礼儀」です。蛇口を上に向けて使った後に、次に使う人のために下向きに戻しておくのも、ささやかな「礼儀」です。静かな環境で集中して考えをまとめたい人のために、授業中の私語をしないことも「礼儀」です。一方、相手の名前を呼ばずに「お前さあ！」「先生！”この人”が、嫌だと言ってるのにやめてくれない！」という言葉遣いは、果たして相手を尊重していることになるでしょうか。ちょっと「失礼」な言葉遣いですよね。大事なことは、自分とは違う感覚をもったたくさんの人人が一緒に生活をしているのが「学校」や「社会」という場所だということです。お互いに少しずつ自己中心的な考え方から方針転換しないと、学校や社会は「無礼」「無秩序」な場になってしまいます。親しき仲にも礼儀あり、家族的な温かさと礼儀正しさは両立できます。八幡小学校のルールやマナーについてのご質問や、お子さんの様子でご心配なことは、いつでも生活指導主任までお尋ねください。

☎3721-8991

## 1月の行事予定

日	曜	朝	行事予定		授業時数					
			内容		1年	2年	3年	4年	5年	6年
1	木		元日							
2	金									
3	土									
4	日									
5	月									
6	火									
7	水		冬季休業日(終)							
8	木	B	始業式	給食なし	4	4	4	4	4	4
9	金	B	給食(始) 5時間授業 身体計測(1・2年)		5	5	5	5	5	5
10	土									
11	日									
12	月		成人の日							
13	火	安全指導	安全点検 身体計測(5・6年)		5	6	6	6	6	6
14	水	B	4時間授業 身体計測(3・4年)		4	4	4	4	4	4
15	木	読書			5	5	6	6	6	6
16	金	読書	ハ幡っ子タイム 薬物乱用防止教室5・6h(6年)		5	5	6	6	6	6
17	土									
18	日		新春奥沢地区まつり(小学生マラソン)							
19	月	全校	委員会活動⑨ 書き初め展(始)		5	5	5	5	6	6
20	火	体育			5	6	6	6	6	6
21	水	B			5	5	5	5	5	5
22	木	B	5時間授業 避難訓練 起震車訓練3h(4年) 学校運営委員会		5	5	5	5	5	5
23	金	児童	書き初め展(終) 小学校图画工作展(~28日)		5	5	6	6	6	6
24	土		九品仏地区新春こどもまつり							
25	日									
26	月	全校	4時間授業		4	4	4	4	4	4
27	火	読書	社会科見学(5年)		5	6	6	6	6	6
28	水	B			5	5	5	5	5	5
29	木	読書	社会科見学3年		5	5	6	6	6	6
30	金	読書	メッセージ集会		5	5	6	6	6	6
31	土									

【2月1週目の予定】

2	月	全校	委員会活動⑩		5	5	5	5	6	6
3	火	安全指導	メッセージ集会		5	6	6	6	6	6
4	水	B			5	5	5	5	5	5
5	木	読書	学校公開期間(始)		5	5	6	6	6	6
6	金	読書			5	5	6	6	6	6
7	土	B	土曜授業日 学校公開期間(終)	給食なし	4	4	4	4	4	4

# 学年のお知らせ

新年おめでとうございます。新たな気持ちで生活や学習ができるよう指導していきます。今学期も協力をよろしくお願いします。

## ○図工について

2月の図工「ふわっふわっゴー」で発泡スチロールのトレーを使って工作をします。2個程集めておいていただければと思います。持ってくる日は、後日ロイロノートでお知らせします。

絵の具は、中身を確認して16日（金）までに持たせてください。雑巾1枚と、パレットが入るビニール袋1枚を絵の具セットに入れてください。

## ○書き初め鉛筆について

記名などご協力ありがとうございました。6Bの書き初め用の鉛筆は、2年生の書き初めの時にも使用するため、使用後、学校で保管します。

## ○プログラミング学習について

1月から、プログラミング学習を行います。タブレットを使いますので、毎日忘れずに充電ができるよう、ご協力お願いします。

## ○書き初め鉛筆について

書き初めて使った6B鉛筆は、家に持ち帰ります。3年生では使いませんので、ご家庭でご使用ください。

## ○生活科「まちをたんけん大発見」

1月に生活科の学習で、身近な町にはどのような建物や施設があるのかを探しに、「まちたんけん」を行います。日程が決まり次第、ロイロノートの連絡でお知らせしますので、毎日の時間割や持ち物と合わせてご確認ください。

## ○図工の持ち物について

2学期は絵の具をたくさん使いました。少なくなっている色を補充して、1月20日（火）までに絵の具道具を持たせてください。

## ○和綿プロジェクト

育てた綿から種を取り除く綿繰りと糸にする糸紡ぎを教わりました。こまという専用の道具を使った糸紡ぎの手作業は、なかなか難しく苦戦しながらも楽しんで学習しました。



## ○書き初めについて

1月14日（水）に席書会を行います。自宅で習字を行った後、この日に間に合うように手入れし、道具の準備をお願いします。筆やお手本の忘れ物がないようご家庭でも確認をよろしくお願ひします。

## ○九品仏新春こどもまつり

保護者会でお知らせした通り、来週中に児童の参加の可否と参加希望時間を「すぐーる」でお聞かします。回答をよろしくお願ひします。

## ○書き初めについて

始業式がある1月8日（木）3・4時間目に体育館で席書会を行います。習字道具とお手本を忘れずに持たせてください。

## ○欠席・遅刻等の連絡について

いつも「すぐーる」にて、欠席・遅刻等のご連絡ありがとうございます。1月になり、給食変更期間の申請をしていただいた期間中も、欠席や遅刻等の場合は「すぐーる」にて毎朝8時15分までにお知らせください。

## ○1年生交流会（12月）

12月15日に1-1と6-1、1-2と6-2が交流会を開きました。1年生と6年生が同時に楽しめる遊びを実行委員が中心となり考えました。1年生を思いやりながら、一緒に楽しむ様子に高学年らしさを感じました。



## ○書き初めについて

1月9日（金）1・2時間目に体育館で席書会を行います。下記の持ち物を忘れずに持ってくるようにしてください。また、筆が整っているか、墨汁があるかの確認もお願いします。

### 【持ち物】

- ・習字道具
- ・お手本
- ・新聞紙
- ・ビニール袋（書き損じ用）

## ○九品仏新春こどもまつり

1月24日（土）のお祭りで、総合的な学習の時間の活動報告を有志で行います。詳細は、すぐーるにてお知らせいたしますので、ご確認ください。

## ○ボランティア募集について

福祉体験学習で高齢者疑似体験と白杖体験をします。体験補助のボランティアをしてくださる方を募集します。日時：2月5日（木）3・4時間目※学校公開日になります。

後日、ボランティアの可否についてすぐーるでアンケートをいたします。ご協力よろしくお願いします。

## ○丸山小学校オンライン交流会

12月17日（水）に丸山小の発表を聞きました。今回は、丸山小学校の学校行事について発表がありました。運動会や音楽会など、ハ幡小との違いがたくさんあることに驚いていました。また、丸山小の5年生の移動教室についても、興味深く聞いており、「臨海学校も楽しそう！」「地域によっていく場所が違っていて面白い！」などといった感想を伝えていました。

## ○九品仏新春こどもまつり

1月24日（土）のお祭りに出店します。詳細につきましては、すぐーるにてお知らせいたします。

## ○社会科見学

1月27日（火）に社会科見学を行います。お弁当が必要になりますので、ご準備をよろしくお願いします。

\* \* \* \* \*

3学期は、学年の連絡窓口を設けません。

ご質問やご相談などがあるときには、どの担任でも構いませんので、遠慮なくご連絡ください。

# 運動委員会より



運動委員会担当

「運動は楽しいということを知ってもらい、さらに健康になってもらいたい」というめあてのもと、5・6年生が協力して活動しています。

1学期は、運動会のために、楽しくリズムよく身体を動かす準備運動を考えました。また、地域の盆踊り大会を盛り上げるために、八幡音頭の踊り方を体育朝会で全学年に伝えました。

2学期からは、さらに活動を充実させるために、毎月第一週の木曜日には全クラス・体育館のボールの空気入れをし、第三週の木曜日には校庭の清掃を行っています。運動が楽しく行えるような環境整備にも力を入れることができました。また、体育朝会では「風船バレー」を企画しました。低・中・高学年で分かれで活動し、協力しながら運動の楽しさを伝えることができました。

体育用具の整備や整理もしています。全校児童が楽しく運動を行えるように今後も活動を続けます。



## わくわくフェスタについて



特別活動主任

今年度も12月に「わくわくフェスタ」を開催しました。一年に一度、八幡っ子のグループ（縦割り班活動）で他学年と協力し、お店を出店する行事です。

今年度のわくわくフェスタは、代表委員会による呼びかけのもと、全クラスにスローガンに入れたい言葉を募集し、「みんなで協力、仲を深める2025わくわくフェスタ」というスローガンが掲げされました。全校児童で協力して、みんなが楽しめるようなわくわくフェスタにするという思いが込められています。

当日までは、6年生を中心に、児童の主体性を重要視して、準備を重ねてきました。昨年に引き続き、エコの観点から学校にあるものを使い、可能な限りごみを出さないお店作りを意識してお店の計画、運営をしました。安全に気を付けながら全学年が協力しながら活動し、2025年最後の楽しい全校イベントとなりました。



## 主事室より

学校主事

私たち学校主事は毎日、子どもたちの登下校の見守り、学校内外の清掃、環境整備などをしています。登下校時には子どもたちの安全を確保し、同時に挨拶などの声掛けをしています。「おはようございます」「こんにちは」「さようなら」など、子どもたちから返ってくる明るく元気な挨拶は、私たち学校主事の原動力となり、子どもたちとのコミュニケーションとなっています。

保護者の皆様、地域の皆様のご協力のもと、子どもたちが、更に、毎日楽しく元気に過ごせるハ幡小学校になるようこれからも頑張りますので、よろしくお願ひします。

